
SINTESI DELLA SEDUTA

Luogo 
videocoll.

Data Orario  9,00
22/04/2024

PRESENT
I
ASSOC.

Belletti  Silvio “IN CAMMINO VERSO – OdV” -  Triggia Callisto “FNP- 
CISL  AMBO”-  Ermes  Cattani  “ADB  ASSOCIAZIONE  DIABETICI 
BOLOGNA” - Correggiari Milena “ AUSER TERRITORIALE BOLOGNA 
OdV”-- Zucchini Adriana “GALAPAGOS OdV” – Salmi Sandra “SPI CGIL 
BOLOGNA”  –  Sambri  Claudio  “AVIS  PROVINCIALE  DI  BOLOGNA 
OdV.” – Ghisoli Elia  “A.M.A. AMARCORD – OdV” - Misuraca Antonella 
“GRD BOLOGNA  APS” – Falchieri Lorenzina  “CNA PENSIONATI”

ASSENTI
ASSOC.

Gamberini  Rossella  “COMUNITA’ SANTA  MARIA DELLA VENENTA 
ONLUS” –Giovannini Frediano e Grossi Giuseppina – “ANMIC”  Corona 
Maria  Alba  –  “ANGSA –  ASSO.NE  NAZ.LE  GENITORI  SOGGETTI 
AUTISTICI”   -  Pelacani  Franco  “ADB  ASSOCIAZIONE  DIABETICI 
BOLOGNA”– Bonazzi  Valeria “FONDAZIONE ANT ITALIA ONLUS” – 
Brunetti Bruno “FONDAZIONE ANT ITALIA ONLUS” – Maccabruni Viola 
Lidia “ STATUS EQUO APS” – Gualandini Valentina “STATUS EQUO 
APS”  –  Bitonti  Giovanni   “FONDAZIONE  LE  CHIAVI  DI  CASA”   - 
Bertacchini  Laura  “  FONDAZIONE  LE  CHIAVI  DI  CASA ONLUS”  –
Spiga Anna “ASSOCIAZIONE PARKINSONIANI” -  Dal Cero Annamaria 
“FEDERCONSUMATORI”–  Cocchi  Maria  Angela  –  “FNP  –  CISL 
AMBO” - Minelli  Grazia “DIDI ASTRA APS”- Binazzi Barbara – “DIDI 
ASTRA  APS” - Esposito Osanna -  “IN CAMMINO VERSO – ODV” - 
Hanau  Carlo  “TDR  TRIBUNALE  DELLA  SALUTE”   -  Maccaferri 
Giancarlo  “ANTEAS  OdV  G.FANIN”   -  Antonuccio  Giovanni 
“GALAPAGOS OdV”  - Bertacchini Catia – “BENTIVOGLIO CUORE” - 
Zannarini Sanzio -  “A.M.A. AMARCORD – OdV” –– Serra Sonia “SPI 
CGIL BOLOGNA” – Vesco Gaspare “ANFASS BOLOGNA ONLUS” -

ASSENTI
GIUST. 
ASSOC.

La Vecchia Mario “ASSOCIAZIONE PARKINSONIANI” - Licata Paolo 
“ANGSA – ASSO.NE NAZ.LE GENITORI SOGGETTI AUTISTICI



PRESENTI 
PARTE 
AZIENDAL
E

Marino Giampaolo – Direttore Distetto Pianura Est - Claudia Draghetti – 
Responsabile UO Budrio e Terre di Pianura DATER – Polastri Maria 
Grazia – Rappresentante ASP

ASSENTI 
PARTE 
AZIENDAL
E

Perucci Caterina – Responsabile amm.vo Distretto Pianura Est – Tinti 
Rita – Responsabile UASS Distretto Pianura Est – Pagliacci Donatella – 
Direttore Dipartimento Cure Primarie

INVITATI Ubiali Andrea – DSP – Dirigente medico Igiene ed Epidemiologia Sanità 
Pubblica – Mezzetti Francesca – Direttore  UO Governo dei Percorsi di 
Screening – Di Domenico Davide – Sanità Pubblica – Donati Daniela -  
Comune di Budrio

ORDINE DEL GIORNO: 

1) Presentazione  del  nuovo  Direttore  del  Distretto  Pianura  Est  Dr.  Giampaolo 
Marino

2) Piano regionale Arbovirosi.

3) Approvazione del verbale del CCMSS Distretto Pianura Est del 25 marzo 2024 

4) Varie ed eventuali

    
Punto n. 1 – Il Presidente Belletti apre l’incontro dando il benvenuto al Dr. Giampaolo 
Marino, nuovo Direttore del Distretto Pianura Est che sostituisce  la D.ssa Francesca 
Mezzetti, alla quale vanno i ringraziamenti per il percorso di lavoro di questi ultimi anni.  
Belletti chiede alla D.ssa Mezzetti di intervenire al prossimo incontro, che si terrà nel 
mese di  maggio,  per  parlare di  prevenzione.  Altro  punto  all’O.d.G.  per  il  prossimo 
incontro CCMSS sarà la presentazione delle attività del Direttore delle Attività Socio 
Sanitarie che completerà la Direzione strategica dell’Azienda.
Prende la parola il Dr. Marino. Ringrazia la D.ssa Mezzetti per il lavoro svolto in un 
periodo molto difficile per la sanità per le problematiche poste dalla pandemia. Intende 
iniziare  una  collaborazione  proficua  ascoltando  e  cercando  sintonia  con  il  nuovo 
contesto  in  cui  verrà  ad  operare.  Riferisce  di  avere  esperienza  anche  in  campo 
ospedaliero,  avendo  lavorato  presso  l’Azienda  Policlinico  di  Modena  in  Direzione 
Sanitaria, poi negli ultimi 4 anni presso l’AUSL di Bologna  al Dipartimento di Cure 
Primarie. Ha ricoperto inoltre l’incarico di  Responsabile della Casa della Comunità del 
Navile  che  ha  rappresentato  il  modello  delle  Case  della  Comunità  per  l’  Azienda 
esempio di  realizzazione degli standard previsti  dal DM 77. Ritiene che lo sviluppo 
delle  Case  delle  Comunità  nel  nuovo  assetto  organizzativo  dell’AUSL  sia 
fondamentale. Occorre sviluppare l’attività delle Case della Comunità nella prospettiva 
e  nelle  necessità  dell’utente.  Comunica  inoltre  che  in  questo  periodo  l’Azienda  è 
sottoposta ai controlli dell’Accreditation Canada per verifica degli standard di attività. Il  
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Dr. Marino ritiene occorra implementare la comunicazione verso i cittadini delle attività 
socio-sanitarie che vengono svolte dai  servizi aziendali e che hanno ricaduta diretta 
sugli  utenti.  Ritiene  inoltre  che  la  vera  ricchezza  di  una  organizzazione  sia  il  
coinvolgimento dei  professionisti  e della comunità.  Per raggiungere questo risultato 
occorre tempo e la capacità di mettersi in ascolto dei bisogni e delle necessità.

Belletti:  ringrazia  per  l’intervento il  Dr.  Marino  e ribadisce che questo territorio  ha 
sempre avuto una grande tradizione, da parte degli enti locali, di coinvolgimento per i 
temi  sanitari.  Come  Comitato  c’è  interesse  soprattutto  rispetto  ai  temi 
dell’appropriatezza delle cure e alla prevenzione.

Correggiari:  ha apprezzato molto l’introduzione del Dr.  Marino. Chiede di fare una 
precisazione su di una  prenotazione di vaccino antidifterite presso il CUP della Casa 
della  Salute di  Pieve di  Cento.  Chiede spiegazioni  sulla  non presa in  carico  della 
richiesta  da  parte  del  personale  del  CUP demandando  all’utente  la  prenotazione 
attraverso i sistemi informatici aziendali.

Ubiali:  interviene per dare chiarimenti sui servizi vaccinali. La tematica del problema 
della  prenotazione  è  nota  e  dovrebbe  essere  risolta  a  breve.  Il  CUP  tornerà  a 
prenotare direttamente. Il  problema dell’apertura delle agende è correlato anche al  
fatto  che  si  è  deciso  di  favorire  una  fascia  di  età  con  priorità  per  questo  tipo  di  
vaccinazione cioè i nati dal ’52 al ’59. Comunque il Dr. Ubiali si farà portavoce presso il  
suo Responsabile delle difficoltà emerse dalla discussione.

Belletti: riferisce che a livello regionale è stato raggiunto un accordo con le OO.SS. 
CGIL – CISL – UIL  per cui per un anno le agende rimarranno aperte.

Zucchini: riporta  le  difficoltà  degli  utenti  della  Salute  Mentale  sulla  logistica/ 
spostamenti  inoltre  risulta  che  i  compensi  per  borse  lavoro  siano  stati  dimezzati. 
Chiede inoltre chiarimenti sui criteri di  scorrimento delle liste di attesa per gli interventi  
di  cataratta.  Il  Dr.  Marino  risponde che il   criterio  di  scorrimento  è  previsto   sulle 
urgenze individuate dalle situazioni di urgenza presentata dai pazienti e non da una 
richiesta temporale dell’intervento.

Punto n. 2:  Andrea Ubiali interviene chiarendo che il  termine arbovirosi indica un 
gruppo di malattie diverse fra loro ma che hanno come vettore comune la zanzara. Il  
suo intervento parte appunto dalla spiegazione di queste malattie avvalendosi di slides 
(All. A) che forma parte integrante del presente verbale.

Davide Di Domenico: l’intervento del Dr. Di Domenico è rivolto soprattutto ad illustrare 
come si  svolge  una campagna di  lotta  alla  zanzara  sia  in  termini  di  situazione di  
normalità nel periodo estivo che in termini di situazione di emergenza per presenza 
accertata di malattie. Anche il Dr. Di Domenico si avvale di slides (All. B) che forma 
parte integrante del presente verbale.

Si apre la discussione con richiesta di chiarimenti.

Punto n. 3 -  Si approva il verbale dell’incontro del  25 marzo 2024.

Punto n. 4 - Belletti propone un incontro solo tra Associazioni inviando comunicazione 
al Direttore di Distretto. I temi della discussione saranno: appropriatezza delle cure e 
governo clinico. L’incontro è previsto per il 30 maggio. La convocazione sarà inviata 
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direttamente dal Presidente del CCMSS Distretto Pianura Est Silvio Belletti.

Prossima convocazione prevista per il giorno 23 maggio ore 9,00

Alle ore  11,30  la seduta è tolta.

Si ricorda che è disponibile, presso la segreteria, la registrazione integrale della 
seduta.

Il Segretario verbalizzante  Il Presidente
   Susanna Battaglia Silvio Belletti
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